
国庆纪事·旅游出行

国庆纪事·文化过节

记 者 王晓峰
通讯员 徐莹莹 閤元成

记者从我市交警部门获悉，至
昨晚 7 时，中秋国庆假期最后一波
返程高峰已过，我市交通恢复正
常！

据介绍，从昨天上午 8 时 40 分
起，我市境内各条高速返程流量便
开始上升。其中，甬莞高速双向云
龙至横溪段、沈海高速上海方向慈
城至杭州湾跨海大桥段流量较大。
这样的情况一直持续至中午。

昨天下午，最后一波返程高峰
到来，并且区域性特点较为明显。

宁波交警当天下午 3 时通报的
路况信息显示，甬莞高速、甬金高
速、沈海南接线、甬台温高速、杭
甬高速等均迎来了大流量，部分路
段出现拥堵，“强度”远超上午。
至下午 4 时，除杭甬高速事故处置
完毕，交通逐步恢复顺畅外，其他
几条高速仍有多处“肠梗阻”。至
下午 5 时，甬莞高速、甬金高速、
甬台温高速往宁波方向的车流量依
然不小⋯⋯

从这一系列路况通报可以看
出，昨天的返程高峰，“唱主角”

的仍以往南的几条高速路线为主，
与往年类似。

“假期最后一天，返程交通流
量通常是上午稍弱一点，中午暂
歇，下午高峰，晚饭时降一下，饭
后再来一波，晚上 8 时后逐步回
落。”宁波交警相关负责人告诉记

者，对比前两天的返程情况，昨天
的出行环境相对“友好”一点，总
体较为平稳。

在高速返程“有惊无险”的同
时，昨天城区地方道路交通流量有
较为明显的增加，尤其是高架快速
路，流量几乎恢复到假期前水平。

返程高峰已过 交通恢复正常

国庆纪事·打卡古镇

记者 廖惠兰

今年中秋国庆“双节”联动，
节日氛围格外浓厚。宁波各地推出
了丰富多彩的文化活动，包括文艺
演出、非遗展演、书画展览、国潮
音乐节等，为缤纷多彩的假日增添
了文化味。宁波各地公共文化场馆
迎来客流高峰，美术馆、图书馆、
博物馆、电影院人流量呈“井喷”态
势，“沉浸式体验”成为一大亮点。

宁波美术馆的“盛世修典——
‘中国历代绘画大系’成果展·宁
波特展”作为假期的“顶流”，不
仅受到本地市民追捧，外地游客也
纷纷慕名而来。

“这个展我们来之前就做足了
功课，现场的感受很震撼，这一趟
超值！”不远千里赶来的贵州游客
张燕告诉记者。

每天预约“超载”，成为宁波
美术馆近期的“甜蜜负担”。记者
了解到，为满足广大观众假日文化
需求，宁波美术馆特意延长“双

节”假期开放时间，今天将延时至
晚上 10 时。

打卡博物馆，是不少市民游客
喜爱的过节方式。这个假期，宁波
博物院推出三大特展，仅 6 天就吸
引超 8.3 万人次参观，其中单日最
高达 1.59 万人次。

“这个参观量创下了我们开馆
以来的最高纪录。”宁波博物院相
关负责人告诉记者：“这个假期，
我们延长开放至夜间 9 时，并投入
志愿者 100 余人，分布于服务、讲
解、摄影等多个岗位。”

位于月湖旁的天一阁博物院，
“双节”期间热闹非凡，推出了古
诗今唱、戏曲快闪、国乐演奏、传
统游戏体验等活动，吸引不少年轻
人着汉服、梳发髻体验传统文化。

“ 这 个 假 期 非 常 火 爆 ， 共 有
8.72 万人次参观，比 2019 年同比
增 长 40% ， 比 2022 年 同 比 增 长
182%。”天一阁博物院相关负责人
介绍。

未远游的市民，则纷纷走进身

边的公共文化场馆“充电”。
记者走访位于天一商圈的网红书

店——熊沢书店，看到店里人流如
织。据店长介绍，假期前来打卡的市
民游客人数翻了一番。

昨天下午，记者在宁波图书馆新
馆看到，成人图书借阅区、少儿借阅
区、创客空间、特藏文献阅览区等区
域座无虚席。

宁波图书馆馆长徐益波介绍，截
至昨天下午，宁波图书馆累计接待读
者 5.45 万人次，与 2022 年同期相比增
长 了 约 70%， 图 书 借 阅 9.4 万 册 次 、
2.5 万人次，与 2022 年同期相比分别
增长了 18%、27%。

截至 5 日 20 时，宁波电影市场票
房已达 2930 万元，超过了 2022 年国
庆档 2254 万元的总票房。

“文化过节火热的背后，体现了
公众对高品质精神文化生活的需求。
接下来，我们将以更多元、更受大众
喜爱的方式，让群众感受到文化带来
的获得感和幸福感。”宁波市文广旅
游局相关负责人表示。

“沉浸式体验”成新潮流

在慈城高速服务区，国网宁波供电公司工作人员正在指导车主使用移
动充电车进行充电。 （王鹏 王幕宾 摄）

记 者 戎美容
通讯员 夏嘉莲 仇 洁

如果用周璇委婉悠长的江南小
调“活化”成一条街巷，定然少不
了奉化溪口的武岭西路，当地人更
喜欢唤它“三里长街”。

昨天，记者来到这条百年老
街。踏着石板路，跨入武岭门，顺
着一栏之隔的剡溪，溪口最繁华的
老街就展现在眼前⋯⋯

这条位于溪口的老街，街区面
积约 1.6 万平方米，商户 40 余家，
沿街分布着不少老建筑，如武山
庙、武岭学校、小洋房、文昌阁
等，它们像一颗颗珍珠串联在老街
上，呈现江南独特的韵味。

行过武岭门，右侧一幢小洋房
的青砖拱门引人入胜。它是一家依
托老式建筑打造的咖啡馆，莫兰迪
色的壁廊上挂着复古的照片。在这
儿你可以给朋友寄一张馆内特制的
明信片，让旅行烙上思念的味道。

中秋国庆假期，武山庙内的戏

台每天上演两场越剧，吸引了许多
游客驻足欣赏。牧白手作的主理人

“竹子”说，游客们很喜欢吴侬软
语的唱腔，演出场场爆满，因越剧
的集聚效应，她家的奶茶在这段时
间 也 很 走 俏 ， 平 均 一 天 卖 出 500
杯。

“这些越剧演员不仅在戏台上
表演，有时还在长街上走唱。走到
哪里，哪里就是人山人海！”“竹
子”说，这出戏不仅唱火了人气，
而且唱旺了销路。

聆听完一段妙音清词，步行约
1 分钟可至武岭学校，这儿是浙江
省十大古建筑之一，也是很多剧组
的取景地，玲珑的满洲窗、朱红色
的窗槛，青瓦飞檐，皆彰显民国风
情。

沉浸式打卡江南雅韵，一定不
要错过旗袍体验馆。选一件心仪的
旗袍，拍一组那个年代的氛围照，
是许多家庭旅游时的一种纪念方
式。武岭香黛宫馆红帮裁缝时尚产
业园主理人龚航宇表示，这几天客

流量比较大，顾客来自全国各地。
“这是非遗文化和文物建筑活化

融合的最好诠释。”龚航宇说，文物
建筑融入当地特有的非遗元素，让其
生活化、时尚化、产业化，继而让文
物“活”起来、让产业“兴”起来。

到了溪口，千层饼绝对是必吃的
传统糕点。在这条老街上，大大小小
的酥饼店鳞次栉比，空气中弥漫着苔
菜千层饼特有的咸香味，而这种吃食
在今年夏天也有了新的吃法——千层
饼冰激凌。

“我自创了一款千层饼冰激凌，
想不到如此受欢迎。”宁波非物质文
化遗产溪口千层饼制作技艺传承人蒋
定君的女儿蒋夏怡表示，有顾客之前
来过她的直播间，看过她推荐的千层
饼冰激凌，这个节假日，他们特意跑
来尝鲜。

古镇老街既保留了原有的生态和
文化味，同时又在创新传承，对文物
建筑如此，对传统的吃食亦然，这
般，才能以生生不息的姿态雕刻在时
光的记忆中。

武岭老街 江南雅韵
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国庆纪事·我在一线

记者 沈莉萍

昨天上午 800，海曙区石碶
街道雅渡新村。虞腾峰穿着蓝马
甲，手里拿着捕犬网。一路走过
去，不断有人向他打招呼。

“每天都在这里转，这里的人
我都认识。”虞腾峰笑着说，“网格
工作靠的是脚勤、脸熟。”

虞腾峰是大家眼中的“铁脚
板”。作为石碶街道石碶社区的专
职网格员，他“管”着雅渡新村北
区的 600 多户人家。哪家新添了娃
娃，哪家房子漏水了，他都了如指
掌。

虞 腾 峰 的 经 历 很 丰 富 。 1995
年入伍，先后参加过 1998 年抗洪
抢险和南沙执勤，表现突出；2000
年退役后，在城管局 （综合行政执
法局） 工作，获得“鄞州区劳动模
范”称号；2017 年兼职海曙区石
碶街道网格员；2022 年，成为一
名专职网格员。其间，他多次被评
为“区级十佳优秀网格长”，连续
两届被评为“市级优秀先进网格
长”。

昨天一早，他接到物业崔师傅
的报料，说一幢居民楼前有一只大
狗。但等虞腾峰拿捕犬网赶到时，
大狗已经不见了。

“ 我 们 这 个 老
小区就是狗多。”虞
腾 峰 来 到 一 家 水 果
店 ， 从 包 里 掏 出 一 张

“ 宠 它 有 责 ， 爱 它 有 方 ”
的养犬管理条例折叠页，交到
老板娘手里。这个老板娘养了一只
小狗，被投诉了好几次。虞腾峰提
醒她说：“一定要拴好狗链。当有
居民经过时，要防止小狗吓人。”

接着，虞腾峰开始文明巡查。
841，他在一幢楼前停下脚

步。他看见有业主私自接拉电线给
停在车棚外面的电瓶车充电，一块
接线板从窗缝中穿了出来。“飞线
充电，安全隐患不小”。虞腾峰立
即叫来业主进行整改。随后，他拿
出手机，打开“浙政钉”APP 里的

“宁波市基层治理平台”，将这件办
结的事项进行拍照记录。

928，虞腾峰约上另两名网格
员王泽辉、罗纪薇，一起来到陈江
岸村探望王大伯。

王大伯 3 年前不慎摔倒，导致
全身瘫痪，生活无法自理。虞腾峰
和两名网格员每月两次登门看望。

虞 腾 峰 记 着 周 边 30 多 名 独
居、孤寡、残疾老人的生活状况、
经济来源、健康状况、联系方式
等。他建立了“红蚂蚁”服务小分

队，和队员不定时上门陪这些老人
聊天，帮他们打扫卫生、整理家
务。

他走进商铺，分发宣传册、讲
解常见诈骗案例，提醒商户防诈；
他 拦 下 未 规 范 佩 戴 头 盔 的 骑 行
者 ，提 醒 他 们“ 一 盔 一 带 ”安 全 出
行⋯⋯

这 是 虞 腾 峰 作 为 网格员的日
常工作，在外人眼里，很多事是

“鸡毛蒜皮”，细小而琐碎。但在虞
腾峰眼里，网格无小事。

这个长假，虞腾峰一天三次不
间断巡查，已经发现并办结了 131
件事项，涉及消防隐患、城市管理
等。遇到不能解决的事件，虞腾峰
通过“宁波市基层治理平台”反馈
情况，请相关职能部门协调解决，
尽量做到“小事不出网格，大事不
出街道”。

一双“铁脚板”
八天不停歇

记 者 李 芮 范 洪
通讯员 刘立基

作为国家“八纵八横”主骨架
——沿海铁路客运通道的重要组成
部分，通苏嘉甬高铁是长三角乃至
华东地区极其重要的城际高铁，项
目的施工进展一直备受关注。

今年中秋国庆假期，通苏嘉甬
高铁宁波段施工单位中交二航局的
698 名建设者，放弃节假日休息，
争分夺秒推进建设，持续奋战在项
目一线。

目前，通苏嘉甬高铁宁波段的
各项工作均在稳步推进。

岸上施工部分，通苏嘉甬高铁
控制性工程慈溪特大桥 A 段已完成
钻孔桩 590 根、承台 18 个、墩身 8
个。

海上施工部分，自 8 月杭州湾
跨海铁路大桥南航道桥主墩首根钢

护 筒 沉 放 以 来 ，
已完成钢护筒 42
根 沉 放 ， 钢 管 桩
40 根沉放，目前正
在进行施工平台搭
设。

同时，项目现有海
上施工船舶 13 艘，浅滩区
引桥 8.4 公里栈桥与施工便道已
全部完成，材料周转平台也已搭设
完成。

“在长假期间，我们项目部也
在全力以赴与当地有关部门协调，
积极推进征地拆迁工作，为打开施
工作业面提供保障。”中交二航局
有关负责人介绍。

下一步，项目部将抢抓黄金施
工期，开展南航道桥首根钻孔桩试
桩工作，确保年度施工生产任务顺
利完成。

据 悉 ， 通 苏 嘉 甬 高 铁 建 成

后，将与已开通运营的盐城至南
通 高 铁 ， 京 沪 高 铁 ， 沪 昆 高 铁 ，
宁波至台州、温州高铁和在建的
金华至宁波铁路、江苏南沿江城
际铁路等多条线路相连组网，极
大便利沿线群众出行，对推进长
三角一体化发展具有十分重要的
意义。

长假不停工
建设“加速跑”
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国庆纪事·高光时刻

本报讯（记者胡琳芸 张子琪） 昨天下午
2 时，“新晋泳坛女神”余依婷做客甬派演播
厅。

在杭州亚运会游泳比赛中，这名 18 岁的
宁波小将获得 3 金 1 银的好成绩。

“亚运会的成绩达到了我的小目标，接下
来要备战巴黎奥运会。”余依婷笑着表示，她
对巴黎奥运会有个很大的目标，就是冲击最高
领奖台。

余依婷的游泳之路是从兴趣班开始的，
“后来发现自己对游泳很感兴趣，而且越来越
喜欢。”

训练中，她也遇到过很多困难，遇到瓶颈
期也想过放弃，是家人的陪伴鼓励、教练的悉
心教导，支撑着她一路走来。余依婷说：“好
成绩的背后付出了太多。我每次想放弃的时
候，就会觉得对不起家人和教练，也对不起以

后的自己。达不到想要的结果，也会不甘心，
希望自己可以不留遗憾。”

此次亚运会，余依婷还有一个小遗憾，就
是没有打破亚洲纪录，差了 0.18 秒。“这 0.18
秒，是来激励我的。”余依婷坦言。

在日常的生活中，余依婷是一个爱“抓娃
娃”、爱做美甲的可爱妹子。

亚运会期间，余依婷做了一款银边美甲，
“这是在亚运村做的，本来想做金边，（事实证
明） 做了银边也不耽误拿金牌。”

余依婷最近还迷上了“抓娃娃”，她说：
“有一次抓到‘娃娃’后就上瘾了，背着一大
袋‘娃娃’很有成就感。”

余依婷还很喜欢吃海鲜，也喜欢美景。她
说：“我很喜欢梭子蟹，今天中午就吃了很
多。下次回宁波，想去老外滩看看夜景。”

当观众问及对小朋友学游泳有何建议时，

余依婷表示：“热爱很重要，父母的支持也很重
要。如果教练说你有水感，那就说明还不错。”

又讯（记者戴斌 王伟 通讯员郑建军）
昨天上午，余依婷先后来到市水上 （游泳） 运
动学校游泳训练基地和镇海区骆驼中心学校、
镇海中学。

“大家可以通过比赛来积累经验，希望你
们都能取得好成绩。”在市水上 （游泳） 运动
学校游泳训练基地的游泳池边，她鼓励正在训
练的小师弟小师妹，“我去年也是在这个馆里
训练的，这是新建的馆，条件比较好，可以帮
助大家更好地投入到训练中。”

去年 5 月，市水上 （游泳） 运动学校游泳
训练基地正式投入使用，余依婷跟随省游泳
队在这里进行了约 3 个月的封闭集训。“当时
脚骨折了，来宁波训练对我来说是最好的恢
复，也感谢各方给我的巨大支持。”余依婷

说，去年在宁波的这段封闭训练，让她恢复
了信心。

在镇海中学，余依婷受到师生的热烈欢
迎。热情的同学们一次次形成“包围圈”，希
望得到她的签名。

在座谈会上，一名高三同学问余依婷如何
在觉得累的时候调整自己，余依婷说：“学习
中有很多问题需要解决，高三又是最关键的一
年，但坚持一下也就过去了，就像我们训练一
样，最难的时候熬过去就好了，等到取得成绩
的时候就会非常开心。”

余依婷做客甬派，透露冠军的另一面

爱吃梭子蟹 爱“抓娃娃”

◀昨天，在
亚运会龙舟女子
1000 米 直 道 竞
速决赛中，丁思
洁、孙阳拿下宁
波第14金。

（ 蒋 晗 炘
潘苗 摄）

摘金摘金

◀昨天，杭州第
19 届亚运会桥牌比
赛全部结束，中国桥
牌混合队获得混合团
体赛亚军。据悉，中
国桥牌混合队以宁波
桥协·浙江外代队为
班底。

（唐严 摄）

夺银夺银
◀昨天，亚

运会霹雳舞女子
循环赛，宁波选
手曾莹莹三局全
胜，进入八强。

（唐严 摄）

进八强进八强

在项目一线施工的建设者。
（刘立基 摄）

虞腾峰 （右） 宣传养犬管理
条例。 （沈莉萍 摄）
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““游泳游泳””

在镇海中学在镇海中学，，余依婷余依婷
受到师生的热烈欢迎受到师生的热烈欢迎。。

（（张培坚张培坚 摄摄））

余依婷做客甬派余依婷做客甬派。。 （（陈结生陈结生 摄摄））


